

Nombre del alumno:

Yessica Gusmán Sántiz

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Interculturalidad en salud II

Grado:

2°A

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de febrero de 2021

Modernidad alternativa: medicinas locales en los altos de Chiapas Se menciona a la moderniolad y su relación con los ideales antepasados (que son una forma importante en la medicina local de los altos de chiapas), donde la medicina herbolaria se ha convertido en esa parte de modernización de la medicina tradicional de pueblos indígenas en Chiapas. The same services of the Por una parte, la modernización es tomada como la causante de haber perdido la armonía y solidaridad social en relación con la naturaleza que es tomada parte esencial de estos rum loos, por ejemplo, San (ristobal de las casas y su pololación requiere por cultura, una atención médica naturista, de acuerdo a su cosmovisión. como ya mencionaloa, la medicina herbolaria es solamente una de varias formas locales de conocimiento médico y quizá no es este el mayor conocimiento importante para la pololación indígena, puesto que existen otros conocimientos más. Se menciona el valor e importancia, entonces de los conocimientos médicos, poseidos por los indígenas que son basados en una visión sobrenatural y de algún modo, 10 divino, en 10s tratamientos médicos locales para las poblaciones

ocathscanner 90 Online

Por otra parte, como pololación solemos concerbir a las culturas indígenas de sas prácticas a la salud que estos aplican a su población local. Se dice, que se da una busqueda "nostalgica" de la población, dado que buscan el acercamiento a sus raíces y la forma en que influye su cultura a su trato a la salud, sabemos que la medi-cina local, es basado en lo espiritual y tratamiento naturales respetando las ideas de nuestra población indígena. La herbolaria incluso ha sido llevado ol algunos libros que tienen colaboración con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), donde el tema de la herbolaria en aplicación médica de nuestra región Chiapaneca es el punto central. También se han observado cultivos de dichas plantas medicinales para un tuturo procesamiento y venta del mismo, esto con el fin de transformarlos en píldoras, cápsulas, cremos, jarabes para el comercio. Toda la relación con este tipo de tratamientos herbales tiene que ver con transmitirlo de generación en generación que es lo que comón-CamScanner

mente se realiza en Chiapas, puesto que la mayorla de las personas han aprendido de sus padres, algunos, por su parte, recibieron apacitados en otras organizaciones de médicos indígenas para después iniciar su trabajo con su grupo de médicos locales. La medicina tradicional refleja de este modo la modernidad que su grupo ha incorporado en las organizaciones de los Altos de Chiapas, aunque , se menciona, al mismo tiempo haber dado dos tipos de distanciamientos. El primer distanciamiento se basa en la tradición oral y sobrenatural que caracteri-za a los conocimientos locales de la región, existe controversia, puesto que se describe como un "llamado" la forma en que aprenden a dar sus tratamientos, es para ellos, una forma de divinidad, el llamado de Dios con la pololación para ejercer su trabajo indígena. Aunque los miembros de las comunidades tienen su propia cosmovisión, se debe tienen reconocer que existen otras formas de aprendizaje, esto, de accerdo a los distintos grupos de edad, sin embargo la posible "falta de conocimientos" es un problema en la región. El segundo distanciamiento en cuanto a la medicina local, habla del contacto con la na viale aprendizaje.

En el caso de San cristoloal de las casas, Tenejapa y comitán de Domínguez se hace hincapié en el origen «sobrenatuhace de los conocimientos y el de las ral" enfermedades. Se basa de un aspecto natural y espiritual, tanto en el padecimiento como el tratamiento: lois plantas naturales se usa para el control únicamente de los síntomas, mientrás que, los rezos son los que ayudan a curar al paciente, esto es lo que mayormente los médicos locatienden a trabajar. 162 En otros aspectos, se reconoce la gran diferencia de la medicina cosmopólita posee poderes terapéuticos de los que careceanted with medicina local.

REFERENCIA BIBLIOGRAFÍA

Steffan Igor Ayora Díaz. (2021). MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS. *Nueva Antropología*, *XXIII*. (72), 11–31. https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=15915677002